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In data 11 luglio 2017, in Venezia, nella sede di Ca’ Tron, alle ore 13.30, si è riunito il consiglio del 
dipartimento di Progettazione e Pianificazione in Ambienti Complessi, convocato, ai sensi delll’art. 
29 c. 3 dello Statuto dell’Università Iuav e dell’art. 6, c. 4 del Regolamento di funzionamento del 
dipartimento di Progettazione e Pianificazione in Ambienti Complessi, in seduta straordinaria, 
riservata ai professori di prima fascia, con nota del direttore prof. Piercarlo Romagnoni, prot. 14566 
del 7 luglio 2017. 
 
Sono stati convocati: 
 

nome cognome presenti giustificati 
Medardo Chiapponi  g 
Giulio Ernesti p  
Carlo Grillenzoni p  
Mario  Lupano  p  
Anna Marson p  
Giuseppe Piperata p  
Matelda Reho (*)  
Piercarlo Romagnoni p  
Stefano Stanghellini  g 
Luciano Vettoretto p  

 
(*) Ai sensi dell’art. 4 comma 1 del Regolamento generale d’ateneo e dell’art. 6 comma 8 del 
Regolamento di funzionamento del dipartimento di Progettazione e Pianificazione in Ambienti 
Complessi, il direttore del dipartimento ha autorizzato la partecipazione alla seduta mediante 
collegamento telefonico o telematico della prof.ssa Matelda Reho (richiesta prot. 14376 del 6 luglio 
2017; autorizzazione prot. 14468 del 6 luglio 2017). 
 
L’ordine del giorno della seduta è il seguente:  

1. Comunicazioni del presidente in merito alla programmazione strategica 

2. Approvazione verbale della seduta riservata ai soli professori di I fascia del 7 giugno 2017 
 
Presiede il direttore del dipartimento, prof. Piercarlo Romagnoni, il quale verifica anzitutto il corretto 
funzionamento del collegamento telematico, che risulta pienamente in grado di garantire la collegialità 
della riunione. La seduta, verificata la validità, si apre alle ore 13.45. Svolge le funzioni di segretaria la 
responsabile della struttura amministrativa, dott.ssa Dorella Cecere. 
I presenti all’unanimità stabiliscono di invertire l’ordine degli argomenti in discussione. Si procede 
pertanto all’esame del verbale della seduta riservata ai soli professori di I fascia del 7 giugno 2017. 
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Approvazione verbale della seduta riservata ai soli professori di I fascia del 7 giugno 2017 
 
Il presidente sottopone ai presenti il verbale della seduta, riservata ai professori di prima fascia, svoltasi il 
7 giugno 2017, chiedendo se vi siano variazioni, precisazioni o integrazioni da apportare al testo 
proposto. La prof. Marson rileva che le deliberazioni assunte nella riunione del 7 giugno si sono basate 
su un'informazione parziale in merito alle poste in gioco, relative all'arruolamento e ai passaggi di livello 
del personale docente, sulle quali il Senato Accademico ha successivamente deliberato. Intervengono 
quindi tutti i presenti concordando, in linea di massima, con l’opinione espressa dalla prof. Marson. Al 
termine della discussione, il presidente chiede al consiglio di esprimersi in merito al verbale della seduta 
del 7 giugno2017. 
 
Il consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta del 7 giugno 2017 (delibera n.33/2017).  
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Comunicazioni del presidente in merito alla programmazione strategica 
 
Il presidente illustra le recenti decisioni adottate dall’Ateneo con riferimento alla manovra generale sul 
personale accademico, le strategie al riguardo comunicate e definite in sede di governo centrale 
dell’Università e le ricadute che queste potranno avere sull’assetto presente e futuro del dPPAC. 
Segue un ampio dibattito in cui i presenti, pur riconoscendo che alcune decisioni adottate hanno 
comunque attribuito risorse al dipartimento, sottolineano come il processo di definizione delle linee 
strategiche di azione e di reclutamento non abbia coinvolto il dPPAC, nonostante quanto previsto in 
proposito dallo Statuto d’Ateneo. Il necessario dibattito in sede dipartimentale avrebbe potuto contribuire 
a una valutazione comparativa delle diverse priorità di cui tenere conto, considerando le risorse 
necessarie non soltanto ai corsi di studio in fase di attivazione ma anche a quelli già in essere. Alcuni 
docenti ritengono che, per i corsi di laurea di pianificazione, alcune aree di didattica e ricerca, come 
quella riconducibile all’analisi delle politiche pubbliche (analisi, valutazione e progettazione di politiche 
urbane e territoriali, analisi, progettazione e organizzazione di processi di policy-making), meriterebbero 
una maggiore considerazione, stante l’importanza dei percorsi didattici attribuibili a tale area per il 
progetto formativo e i risultati raggiunti in termini di ricerca e didattica dal docente strutturato afferente 
all’area stessa, il cui mancato upgrade (nonostante l’abilitazione acquisita due volte) comporta 
attualmente serie criticità. 
In questi anni il dPPAC ha partecipato alle scelte strategiche di Ateneo sul personale con interventi 
contingenti, in risposta a singole sollecitazioni, senza esprimere una domanda strutturata e articolata nel 
tempo. Anche alla luce delle recenti esperienze sembra, invece, auspicabile che, perlomeno a partire da 
ora, il dipartimento definisca una propria programmazione pluriennale delle risorse, tenendo conto dei 
criteri formulati dagli Organi centrali, calandoli tuttavia nello specifico della propria struttura, così 
contribuendo con maggiore incisività alle politiche e alle strategie di Ateneo. 
Pertanto, sulla base di quanto esposto, gli ordinari all’unanimità invitano il Direttore ad adottare con 
sollecitudine tutte le azioni più opportune, al fine di: 
- arrivare alla definizione di una programmazione pluriennale di Dipartimento, alla luce della disciplina 
vigente e dei principali documenti di programmazione e di pianificazione strategica d’Ateneo; 
- far emergere le situazioni che caratterizzano attualmente le specificità e le criticità dei diversi corsi di 
studio, definendo priorità certe e tempi il più possibile ravvicinati per le soluzioni necessarie, con 
particolare riguardo all’upgrade dell’unico docente dell’area riconducibile all’analisi delle politiche 
pubbliche. 
 

*   *   * 
 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 15.00 


